
2023年超级演说家梦想的演讲视频有吗
超级演说家演讲稿(汇总7篇)

无论是身处学校还是步入社会，大家都尝试过写作吧，借助
写作也可以提高我们的语言组织能力。那么我们该如何写一
篇较为完美的范文呢？下面是小编帮大家整理的优质范文，
仅供参考，大家一起来看看吧。

超级演说家梦想的演讲视频有吗篇一

可能各位差是大家对于中国足球的第一印象吧，我曾经问过
那些整天在骂国足的人我说既然中国足球那么差，那么你看
过完整的一场国家队的比赛吗，他说没有，我说那么凭什么
就骂它差呢，他说很多人都在骂，媒体在骂红人在骂，骂国
足是一种时尚，是一种话题，在骂声当中中国足球的成绩越
来越差，在骂声当中踢足球的人也越来越少，20xx年全国注册
的足球运动员的人数是八千人，这个数字比不过德国的六百
万，比不过日本的五十万，甚至还不如越南的五万，中国从
来都没有在十三亿人当中去挑选十一个为国争光的，而是在
八千个人里面去选一个国家足球的荣耀。

孩子踢球不被允许，因为家长不让，有允许了以后没有时间
因为老师也不放，有时间了没有场地因为场地昂贵，有场地
的没有人教因为没有基层的教练，于是乎在这样的情况下中
国足球自己的成绩首先被要求，但是中国足球运动员个体的
成长却很少有人来关心。我之前曾经在球场上面看到过这么
一个孩子，他每天自己孤单地拿着一个小的足球在那边一个
人颠球，我觉得奇怪我说你的小朋友们去哪儿了呢，他说我
的小伙伴们都在家里边学习或者是玩游戏都不出来踢球，我
想长大了以后去恒大踢球，但是爸妈希望我去北大念书，我
们当然没法去责怪他的爸妈，而我看到他拿着一个很破的很
小的足球我又觉得奇怪了，我说这个球是谁给你买的呀，他
指了指很远处的一位大爷后来我才知道这个大爷曾经也有一



个足球的梦想，但是没法实现，他现在退休了每个月拿了是
两三千块钱退休工资但是会拿其中的几百块钱去买足球，如
果看到孩子喜欢就去给他们送一个，这个球虽然很破这笔钱
虽然很少，但是却是一个普通的大爷最大的贡献了。另外还
有一个人如果是球迷朋友可能会知道是高雷雷，曾经的国脚
叱咤风云，现在退役了开着一个日料理，但是他每个月一半
的时间收入的一半部分都会去在全国各地的去捐赠建设一个
免费的足球场，免费给他们提供设备免费教他们去踢球。

我曾经是一个不成功的.青少年足球运动员，现在做了一名主
持人做了电视台的足球解说员，但是我更骄傲的身份我是一
个没有教练证书但是是我们社区孩子足球队的主教练，我希
望能够用另外一种方式去参与、去见证、去帮助中国足球的
每一点成长和进步的瞬间，就像那个大爷就像那个小的足球，
就像高雷雷一样去为中国足球做一点我自己能做的事情和力
量，我特别期待的是不管现在我们一无所有还是今后可能会
名满全球，所有希望中国足球崛起的人都可以对它说一句中
国足球有我，有我们在，你永远不会独行。

超级演说家梦想的演讲视频有吗篇二

我的正式职业是一名设计师，但我同时还是大学的辩论队教
练，咱们一般人所遵循的原则都是一分耕耘一分收获，天道
酬勤。但是我跟我的队员们讲的是不论你有多努力，不论你
天赋有多么的好，你都是会输的。

20xx年的时候，我站到了国际大专辩论赛的赛场上面，我竭
尽了全力也赢得了掌声，但还是止步半决赛，输了。所以在
宣布结果之后我就当着人山人海的观众哭的个稀里哗啦，但
是这个时候，我一位中国台湾的朋友执中他拉住我，忽然问
了我一个很奇怪的问题，他说“邱晨，你知不知道为什么奥
运会里面每一个项目我们只比一次呢，如果奥运会的目的就
是让我们知道这个世界上谁最高、谁最快、谁最强的话，那
为什么我们不把所有的对手都集中到一起，让他们在不同的



身体条件、不同的天气、不同的时间和地点里面，各比它个
十几趟，然后再算一个平均值呢，一次就定胜负，这样的胜
负难道不是很不稳定、很不精确、很不能服众，包括不能让
你感到心悦诚服吗？”我当时就愣住了，我从来没有想过这
样一个问题，但是在那之后我渐渐理解了胜负成败真正的含
义。

胜负，它不仅是一种竞争的结果，它更是一种仪式，是一种
非常重要的成长的仪式。各位不妨回想一下自己的经历，是
不是每一次失败里面我们都有一丝不甘的遗憾，每一次成功
里面我们都有一点点不愿意让别人知道的侥幸，但是也正是
因为如此，这个不稳定的胜负才能最终击溃我们心底深处自
以为无所不能的狂妄，让我们最终真真正正的学会谦卑和感
恩。

如果你想有一个不太一样的人生，或至少用不太一样的眼光
来看待自己和别人的人生，那你就应该彻底的摆脱这种一分
耕耘一分收获机械等式的束缚，也只有到那个时候你才能够
得到比胜负宝贵万倍的东西，是自由。

超级演说家林义杰演讲稿3：没有试过你永远不

我曾经获得世界四大极地超级马拉松总冠军，我的双脚曾经
跑过北极，曾经跑过南极，甚至于跑过全世界最大型的温带、
寒带跟热带型的沙漠，当然也闯过亚马逊丛林里。曾经我在
五十度的高温里头我跑了一百一十一天，穿越了7500公里撒
哈拉沙漠，缔造了人类新的纪录，在那次的过程当中，我穿
坏了十一双鞋，还有更可怕的是我只洗了四次澡，然后呢，
我在最后的三十六个小时没有合上眼睛，疯狂地跑向终点，
只因为我想要回家。

在运动生涯的二十八年里头，我想我今天带了两个讯息跟各
位一起来分享，第一个我想要讲的是冒险。冒险是什么，冒
险不是因为我想要寻求刺激来去做的一件事情。记得有一年



我带着我两位新的伙伴进入北极冒险，在我们冒险的规则里
头，我们都必须要非常的清楚跟严格地去遵守所有的原则，
哪怕是一丁点小小的错误都可能造成永久性的伤害。

我举例来讲，我们吃不完的食物就必须要拿着拉链袋把它封
起来之后呢，挖一个冰洞把它藏下去，隔天再把它拿走，这
样主要是为了防止北极熊因为食物来攻击我们。有一天我的
伙伴他没有去把这个食物放在拉链袋里头，他直接放在我们
帐篷内帐跟外帐之间，睡啊睡的过程当中，我听到我脑袋瓜
后面有一步一步的脚步声，很真实，渐渐地靠近我，后来我
眼睛睁开结果北极熊就把我们帐篷给抓破了，然后就把我们
的食物给抢走了。

我们三个人简直吓坏了，你要知道北极熊它可能只是轻轻地
跟你握个手你的手可能就不见了，它轻轻拍你的肩膀你的肩
膀可能就掉了，所以在那一次的冒险之后，我发现冒险这件
事情是留给谁，是留给有准备的人。对我来讲让我更珍惜我
自己的生命。

第二点，我想要讲的是极限。很多人认为极限遥不可及，极
限就是完成你自己的承诺，我觉得那就是一个极限，那超越
极限呢，就是完成你的承诺加一，我们就可以叫做超越极限。
我们举个例子，假设我们今天大家要跑五公里，后来我们却
多跑了一公尺，其实你就超越你的极限。还记得有一次我跑
在亚马逊河，它是一个原始森林，它的树枝它的树叶都是非
常锐利，我每跑的一步，来回割在我的脚上、割在我的身体
上造成非常深的伤口。

这还不可怕，更可怕的是我还遇到了虎头蜂的袭击，我努力
地跑，疯狂地跑，挣扎想要摆脱这个虎头蜂群，我看到一只
虎头蜂叮在我的手上，它的毒针来回不停穿刺在我的手指上，
当时我觉得我的极限我的痛苦已经到达一个临界点，我想放
弃了，可是当我问我自己的时候，这句话我总答不出来，因
为我知道我放弃了我一定会很后悔，于是我埋着头，我咬着



牙，继续跑下去。

其实我们大家都是生活上的探险者，就像我一样，今天站在
这边其实我也在探索着我未知的领域，我的双脚已经跑过了
几万公里，穿越过好几百个城市，其实我真的想要跟大家说
没有旅行过，你不知道世界有多大，没有冒险过，你不知道
生命有多珍贵。试一下，你怎么知道你的极限在哪里，没有
做过，你永远都不知道。

超级演说家梦想的演讲视频有吗篇三

女人永远是最佳辩手 今天要跟大家分享的是一个关于女人和
辩论的故事。

名字叫做女人永远是最佳辩手。

我在辩论的赛场上拿过世界冠军，拿过全程最佳辩手，也算
得上是小有收获。

但是说实话，有一件事情真的非常丢人。

但是在这里我必须要向在座所有人坦白：就是在生活的辩场
上，有那么一个人，我是从来都没有赢过，那个人就是我的
老婆。”

所以不知道在座各位会怎么想，但是我本人是发自内心深处
赞同一句话：“女人永远是最佳辩手。

但是，凡事总有原因，为什么呢，后来我开始琢磨琢磨琢磨，
我找到了第一层原因，男人总是输，那是因为男人总是讲道
理。

我有一个饱经沧桑和血泪的小小忠告，告诉在座所有的男士，



就是当你面对女人的时候，你永远永远不要试图讲道理。

因为她们会坚信你解释就是掩饰，掩饰就是欺骗的开始。

我老婆有一次，她看中了一款包，她就把我拉过去说她想买。

大家都知道全世界所有的女人，喜欢的包就只有两个特色，
第一美，第二贵。

当然女人会比较关注它的前者，男人呢，只能关注后者。

所以我老婆一直在看那个包的时候，我也一直在看那个包的
价签。

我在数，个十百千。

我当时数着数着我崩溃了，我赶紧把她拉到一边，我背着这
导购我拉到一边。

我得说服她，我说老婆，你知道咱们中华民族五千年，最美
的传统美德是什么吗?勤俭节约呀;你知道当今中国经济最欠
缺的精神是什么吗?是支持国货呀。

你看看这个包，你看看这个包的价格，你知道它成本只有多
少吗，你知道它利润翻了多少倍吗。

你冷静一下，你跟我一起深呼吸。

你想想看，我们家庭现在的经济情况，我们的收入状况。

你现在买这么一个包，它理性吗，它负责吗，它是个现在我
们应该有的选择吗。

你这么漂亮一个大姑娘，你拎着这么一个包走在路上，你遭
贼惦记呀;你拎着这么一个包去单位，你遭人妒忌呀。



你考虑过单位和谐吗，你考虑过人际关系吗，你考虑过你办
公室大妈的感受吗。

我当时说实话，上到民族情怀、消费理念，下到买这个包的
性价比、收现比、收益比、风险比、收支情况对比。

我慷慨激昂、鞭辟入里，我自己都已经快为我自己的沉稳和
理性征服了。

前些日子有一个在银行工作了十年的资深的人力资源管理师，
他在网络上发了一篇帖子，叫做《寒门再难出贵子》，意思
是说在当下我们这个社会里面，寒门的小孩，他想要出人投
死，想要成功，比我们父辈的那一代更难了。

这个帖子引起了特别广泛的讨论，你们觉得这句话有道理吗?

先拿我自己说，我们家就是出身寒门的。

我们家都不算寒门，我们家都没有门。

我现在想想我都不知道当初，我爸跟我妈，那么普通的一对
农村夫妇，他是怎么样把三个孩子，我跟我两个哥，从农村
供出来上大学，上研究生。

我一直觉得自己特别幸运，我爸跟我妈都没怎么读过书，我
妈连小学一年级都没上过，她居然觉得读书很重要，她吃再
多的苦也要让我们三个孩子上大学。

我一直也不会拿自己跟那些比如说家庭富裕的和小孩去作比
较，说我们之间会有什么不同，或者有什么不平等。

但是我们必须要承认，这个世界是有一些不平等的。

他们有很多优越的条件，我们都没有，他们有很多的捷径，
我们也没有。



但是我们不能抱怨，每一个人的人生都是不尽相同的。

有些人出生就含着金钥匙，有些人出生连爸妈都没有，人生
跟人生是没有可比性的，我们的人生是怎么样，完全决定于
自己的感受。

你一辈子都在感受抱怨，那你的一生就是抱怨的一生;你一辈
子都在感受感动，那你的一生就是感动的一生;你一辈子都立
志于改变这个社会，那你的一生就是斗士的一生。

英国有一部纪录片，叫做《人生七年》。

片中访问了十二个来自不同阶层的七岁的小孩，每七年再回
去重新访问这些小孩。

到了影片的最后就发现，富人的孩子还是富人，穷人的孩子
还是穷人，但是里面有一个叫尼克的贫穷的小孩，他到最后
通过自己的奋斗，变成了一名大学教授，可见命运的手掌里
面是有漏网之鱼的。

而且现实生活中，寒门子弟逆袭的例子更是数不胜数。

所以当我们遭遇失败的`时候，我们不能把所有的原因都归结
到出身上去，更不能抱怨自己的父母为什么不如别人的父母。

因为家境不好并没有斩断一个人他成功的所有的可能。

当我在人生中遇到很大困难的时候，我就会在北京的大街上
走一走，看着人来人往。

而那时候我就想，刘媛媛，你在这个城市里面，真的是依无
所依，你有的只是你自己，你什么都没有，你现在能做的就
是单枪匹马的在这个社会上杀出一条路来。

这段演讲到现在，已经是最后一次了，其实我刚刚在问的时



候发现了，我们大部分人都不是出身豪门的，我们都要靠自
己。

所以你要相信，命运给你一个比别人低的起点，是想告诉你，
让你用你的一生去奋斗出一个绝地反击的故事，这个故事关
于独立，关于梦想，关于勇气，关于坚忍，它不是一个水到
渠成的童话，没有一点点人间疾苦。

这个故事是有志者事竟成，破釜沉舟，百二秦关终属楚，这
个故事是苦心人天不负，卧薪尝胆，三千越甲可吞吴!

超级演说家梦想的演讲视频有吗篇四

可爱吗？（可爱）当时刚看到这张照片的时候，我都被自己
萌到了。就是这样一个天真烂漫的我，在三岁那年被确诊为
重度神经性耳聋，戴上了这个后来被许多人问起的助听器。
当时爸爸妈妈为了保护我，并没有告诉我这个事实。直到六
岁那年，我参加了人生中的第一次舞蹈比赛，就在那次舞蹈
比赛上，不论我怎么跳，舞伴总是比我快一拍，我一再用眼
神暗示他不要着急、不要着急，但是就在第二个旋转过后，
舞伴突然甩开了我的手，在众目睽睽之下指着我就大哭了起
来。当时完全被吓懵了，只能呆呆地拽着手边的裙摆，就这
样，我们失去了那次比赛的机会。那之后很长一段时间，我
一直对舞伴耿耿于怀，但后来从朋友的`口中我才得知，原来
从那次比赛开始的那一刹那，我就从来没有跟上节拍，也是
那一次我才知道自己和别人不一样。

就是这一席话，让我明白了原来化解内心的枷锁是这么容易，
原来快乐可以来得这么简单。这些年我已经不把听不见当成
一种困惑，也并不觉得自己和别人有什么不一样的，又一次
不得不重视这个问题，我时常幻想，能够和心爱的人浪漫的
雨中散步，但是助听器没有办法淋雨；我时常幻想能够和他
坐在皎洁的月光下，说说悄悄话，但是声音太小了，即使戴



着助听器我也没有办法听到，我的这段爱情也就是因为我的
逃避偃旗息鼓了。但是这恰恰就是属于我的爱情，于无声处
也能获得甜蜜。

面对现实，勇敢地接受自己，这是一种勇气，更是一种心态。

超级演说家梦想的演讲视频有吗篇五

在过往超演的前两年时间里面我总共做过三次演讲，这三次
演讲全部是和性格色彩有关，那今年我想换另外一个话题来
跟大家交流，也相当于是我对我自己过去四十年的一个思考，
我认为我做的最棒的一件事和我自己最值得自豪和骄傲的一
件事。在我年轻的时候看了很多的成功学方面的书，因为我
非常向往成功，在我看了无数的成功学书籍以后我发现绝大
多数的书讲到最后所有的道理基本上都是差不多的，梦想、
目标、欲望、行动、信念、激情、专注和坚持。这八点几乎
在所有的成功学的书以及成功人物的嘴巴里面你都会听到，
我一直是按照这八件事情来要求我自己，但是很遗憾的一件
事情从1991年在我十六岁的时候开始起工作，从十六岁到二
十八岁的这十二年时间里面，我还是换了将近有十五份的工
作，直到有一天在我工作了十三年以后我开始从业进入到了
培训的行业，在做了很多课程以后突然有一天我发现了一件
奇怪的事情，那就是我发现我的客户对我做的性格方面的培
训非常有兴趣，最简单的一个表现那就是我给这个企业做完
培训以后，在两年以后我再去到他们公司的时候仍旧还会有
人跟我来交流和提问，而我过去做的其他所有的关于领导力、
销售管理的其他课程，除了在当场大家鼓掌以外听完以后再
也没有人理我了，从那件事情的启发开始起，我慢慢地把其
他所有的事情全部停掉，一心只专注在性格的这个领域，而
在做这件事情的过程当中我得到了无比强大的.快乐，所以我
想讲的是你必须要对你自己所做的事情发自内心的非常地热
爱。

人怎么打击你永远都不会来放弃，你当然会有激情、专注，



最后的一件事情你不用来担心坚持的问题，那些之所以讲坚
持好痛苦的人是因为他们只是把它当成一个任务在完成，而
如果发自内心这就是你每天最想做的事情，以上所有的问题
都将不复存在。我幸运的是我现在做的事情是我自己发自内
心非常热爱、无比喜欢并且愿意花出我一生所有的时间都投
入的，但是为了找到这件事情我努力了有十二年的时间，无
论你是谁我期待你能够找到你内心深处真正热爱的事情，因
为一旦有一天你找寻到了这件你自己发自内心热爱的事情，
你所有身上每一个细胞的能量都将被激发和调动出来，即便
你暂时无法取得世间的人们认为的那些所谓的名、权、利的
成功，但是在你做的过程当中你会得到无限的生命的价值感
的实现以及无限的快乐，而在整个人生当中你会发现所有的
一切必将归为尘土，只有内心深处的快乐是最为重要的。如
果我今天的分享能够帮助你在寻找你所热爱的事物上面略起
绵薄之力这将是我的荣幸。

超级演说家梦想的演讲视频有吗篇六

先拿我自己说，我们家就是出身寒门的，我们家都不算寒门
我们家都没有门，我现在想想我都不知道当初我爸跟我妈那
么普通的一对农村夫妇，他是怎么样把三 个孩子我跟我两个
哥哥从农村供出来上大学、上研究生，我一直都觉得自己特
别幸运，我爸跟我妈都没怎么读过书，我妈连小学一年级都
没上过，她居然觉得读书很 重要，她吃再多的苦也要让我们
三个孩子上大学。

我一直也不会拿自己跟那些比如说家庭富裕的小孩做比较，
说我们之间有什么不同，或者有什么不平等，但是我们 必须
要承认这个世界是有一些不平等的，他们有很多优越的条件
我们都没有，他们有很多的捷径我们也没有，但是我们不能
抱怨每一个人的人生都不尽相同的，有些 人出生就含着金钥
匙，有些人出生连爸妈都没有，人生跟人生是没有可比性的，
我们的人生是怎么样完全决定于自己的感受，你一辈子都在



感受抱怨那你的一生就是 抱怨的一生，你一辈子都在感受感
动那你的一生就是感动的一生，你一辈子都立志于改变这个
社会那你的一生就是斗士的一生。

英国有一部纪录片叫做《人生七年》，片中访问了十二个来
自不同阶段的七岁的小孩，每七年再回去重新访问这些小孩，
到了影片的最后就发现富人的孩子还是 富人，穷人的孩子还
是穷人，但是里面有一个叫尼克的贫穷的小孩，他到最后通
过自己的奋斗变成了一名大学教授，可见命运的手掌里面是
有漏网之鱼的，而且现实 生活中寒门子弟逆袭的例子更是数
不胜数，所以当我们遭遇到失败的时候，我们不能把所有的
原因都归结到出生上去，更不能去抱怨自己的父母为什么不
如别人的父 母，因为家境不好并没有斩断一个人他成功的所
有的可能。当我在人生中遇到很大困难的时候，我就会在北
京的大街上走一走看着人来人往，而那时候我就想“刘媛 媛，
你在这个城市里面真的是依无所依，你有的只是你自己，你
什么都没有，你现在能做的就是单枪匹马在这个社会上杀出
一条路来。”

这段演讲到 现在已经是最后一次了，其实我刚刚在问的时候
发现了我们大部分人都不是出身豪门的，我们都要靠自己，
所以你要相信，命运给你一个比别人低的起点是想告诉 你，
让你用你的一生去奋斗出一个绝地反击的故事，这个故事关
于独立、关于梦想、关于勇气、关于坚忍，它不是一个水到
渠成的童话，没有一点点人间疾苦，这个 故事是有志者事竟
成，破釜沉舟，百二秦关终属楚，这个故事是苦心人天不负，
卧薪尝胆，三千越甲可吞吴。

我有一个超级妈妈，她有个外号，叫气象局，原因是：你根
本就不需要知道第二天穿什么，她就帮你想好了，我的朋友
小胖，我们两个从小就会一起去上学，那个时候她已经穿上
了这个白色的t恤，而我已经开始穿上一个棉袄，比她还要胖，
她就站在那个楼道那等我的时候会说：“哎呀，你这是干啥
呀，穿成这样丢不丢人啊!”那我只能告诉她：“对不起，你



还小，你不懂，世界上有一种冷，叫：你妈觉得你冷。”

这是我的妈妈，后来上了大学，大学同学给她送了一个外号，
叫江湖夺命连环call，为什么?我想问问你们，你们多久会跟家
里人联系一次，一天一次可以吗?你们能接受吗?你在摇头好
吧，一天三次呢，那肯定不能。我妈妈曾经打破过一天打9个
电话的记录。每个电话的内容就是：你在哪儿呢?你吃饭了
吗?你回家了吗?记得穿秋裤。

这就是她，但是，尽管这样，我们的关系很和谐，从来没有
过特殊的矛盾。所以我的朋友就会说：“小溪你看你多幸福，
家里有屋又有田，生活乐无边。”对，说这话的是我的朋友
小q，她从小跟她的爸爸就是武力对决，解决问题，一个女孩
子哦，有一次巅峰对决的战果就是：她的鼻梁骨里面还留着
当时的骨头渣子。我的另外一个朋友也会说：“小溪，你看
你多好，妈妈每天还会给你送饭，都是皇家级别的待遇。”
对，说这个话的是我的朋友小a，她跟她爸爸见面的次数：第
一次还是短发，她第二次就已经长发及腰了。最让人觉得心
酸的原因是，她爸爸送走她的时候还会特别客气地说
句：“那个，慢走啊。”亲爸。

原因是因为，在我三岁半的时候，我的爸爸因为是肺癌还是
胃癌，我已经记不清了，他就离开了，我就只能偷偷的把他
的照片然后拿到厨房里偷偷地看，这个男人怎么回事，来了
又走了，他人呢，是我做错了什么吗，你知不知道，你给我
带来的这个缺失，是任我后天看多少书做多少努力都填补不
了的。

我站在这，说一个我以前从来都不会在众人面前说的话题，
揭开我内心的一个禁区给你们，并不是想告诉你们我有多惨，
相反我一点也不惨，我只是想试图去揭开你们心灵上的那层
纱，想告诉你们，任我们的亲人发生了什么他们做了什么，
你依旧无法停止爱他的脚步，因为你发现，这种爱是本能，
它超越生死。



其实生活有的时候，它特别用心良苦，如果它能的话，它一
定会告诉你说：“嘿，宝贝儿，你知道吗?我给你的所有的磨
难、折磨，都是想在告诉你，你可以变的更好，要知道伤害
你的从来都不是事情本身，而是你对事情的看法。” 尽管这
个帅帅的男人离开了，但是，他其实依旧在，因为我妈妈每
天的九个电话当中有一半是在替他打的，就像我能够接受妈
妈这种肆无忌惮的爱一样。我也要给她，她缺失的爸爸的爱。

朋友们，在这个世界上你要知道，也只有他们，是这个世界
上唯一到现在还会对你说：“过道看着点儿车啊!”他也是这
个世界上唯一一个还会对你时候：“记得吃饭喝水……”他
也是这个世界上唯一觉得你穿秋裤漂亮的人。

这就是他们，岁月很长，然而我们能够跟他们相处的时间太
短，请你们去理解他，最后我想去说觉察。光有爱还不够，
因为你必须觉察到他的创伤，他的那份痛，他的隐忍，他的
敏感;请你包容他，原谅他，就像现在一样我依旧感谢这个巨
帅无比的男人，谢谢他来到我的生命里，谢谢他给我这份爱
的力量，让我可以传递给更多的人。

最后我想跟你分享每一次看到妈妈给我送完饭，离开的背影，
我就想到龙应台《目送》当中的那一句话：“所谓父子，母
女一场，只不过意味着，你和他们的缘份就是今生今世不断
地在目送他的背影渐行渐远。你站在小路的这一端，看着他
逐渐消失在小路转弯的地方，他用背影默默的告诉你：不必
追。”

古代有位美女，嫁给了一个矮矬穷，她整天站在窗边以泪洗
面。终于有一天，她与从楼下经过的一个高富帅一见钟情。
她认为这才是她的爱情，她要摆脱旧的婚姻的枷锁，于是她
一狠 心，毒死了自己的丈夫。如果此事发生在今天她大可不
必死，只需找我帮她打一个离婚诉讼 即可，武大郎也不用死
了，兴许他还能拿到一笔可观的分手费。



潘金莲为什么要杀死武大郎，因为她认为她和武大郎之间已
经不存在爱情了，而她和武大郎之间的婚姻成了她追求新的
爱情的绊脚石。30多年前，我削尖了脑袋考入北大，研究法
律，研究哲学，但至今我一直解不开一个谜。那就是爱情到
底是个什么东东，婚姻又是个什么西西，而这个东东和西西
之间又存在着什么南南北北的关系。我的人生经历和我的直
觉告诉我，爱情其实是我们每一个人心中的一种信仰，一种
向往，一种对真善美的追求，信则有，不信则无。

什么海枯石烂，什么白头到老，那不过是诗人的一种浪漫情
怀和我们每一个人的自欺欺人。正所谓秀恩爱死得快，古往
今来多少钻石爱情，到头来都变成一盆狗血，一地鸡毛。有
时夫妻之间，爱与不爱的转换速度之快，让我和我的小伙伴
们都惊呆了。那婚姻是什么，婚姻其实就是一种契约。谈恋
爱说穿了就像是合同谈判，初吻是一种合作的意向，交换定
情物更像是一种合同定金，结婚登记其实就是合同签订，入
洞房就是合同的旅行，离婚那是合同的解除。

婚姻最大的敌人是什么，那是欲望。人类的欲望与生俱来，
无穷无尽，那么怎么办，不停的去离婚?肯定不行。因此我们
必须需要一个东西，一种精神层面的东西来控制我们的欲望。
那这个东西，就是诚信和契约精神。其实婚姻很简单，婚姻
就是喂马劈柴，就是关心粮食和蔬菜，就是有一所房子，面
朝大海，春暖花开。

海子其实用他的生命为我们描绘了一幅非常温馨的真实的婚
姻的画面。海子是疯癫的'，他捧着两本书《圣经》和《瓦尔
登湖》到长城的起点去寻找爱情。而海子又是幸福的，当他
的身躯躺在长城起点的这篇土地上，当他的头颅枕在那冰冷
的铁轨上的那一刻，我相信海子，他找到了爱情。

这个世界上有三类人，男人女人和女汉子。说到这个女汉子
呢，她们都有一个特点。她在做完事情之后我和我的小伙伴
们都惊呆了。但是我有什么资格去说别人呢，因为我就是一



个女汉子啊。当我小的时候，周围的小朋友都在看《美少女
战士》的时候，你们知道我在看什么?天马撒思，撮。对是
《圣斗士星矢》。当小伙伴们都对着爸爸妈妈的相机作出五
朵金花的时候，你们知道我做的是什么吗?狼牙山五壮士，霸
气侧露的有没有?后来再长大一点的时候，就从一个假小子变
成了人们传说中的女汉子。

大河向东流啊，天上的星星参北斗啊。 嘿嘿嘿嘿嘿嘿嘿!

后来就是这种唱女汉子的霸气，就贯穿在女汉子的生命轨迹
里。比如说萌妹子爱撒娇，看到了喜欢的东西，会说，啊哦，
这个东西好漂亮哦!李咏哥哥，哥。。。话还没说话。 李咏
哥哥的心就融化了，一撩长发，拿出了信用卡。“喜欢
吗?”? “喜欢”。“买下”。可是女汉子要自逛商场。哎呀
哎呀，又错过了打折季。要不是老娘腿短腰粗。这个鞋全买
了，老板，那个特价的不要。这个包下。啊，这个月的信用
卡又刷爆了。遇到了困难。萌妹子会打电话。哦吧(哥哥)人
家的网线又掉了(思密达)。要不要来帮帮我呢?女汉子的声音
传来了。老娘破解了隔壁的wifi密码。啊啊啊哈哈。

唱啊”。然后学长就结束了单身。而女汉子却非常忧伤地下
了一首歌，唱了一句。套马的汉子你威武雄嗯壮。在她雄壮
的歌声中，汉子们就跑光了。这就是女汉子。她们在生活中
上得了厅堂，下得了厨房，自立自强，打得了流氓斗得了小
强。可是她却好像要单身一辈子。而那些发嗲装可爱的女孩
子，就好像特别的受追捧，这是为什么呢?我绞尽脑汁想。我
想到了，因为那些看不上女汉子的男孩，xiaxia(瞎)哪(了)。
女汉子多好啊。她们特别就笑。难过就哭。不爽就骂?真是女
汉子肚里能打的啊。(有没有)要像李咏哥一样，赶快把哈文
姐拿回来。 最关键的是，所有的女汉子们，你们要像我。。
对面的鲁豫姐一样。既要做一个外形上bingbingbing,内心
又ginggingging的女汉子。错。是萌汉子。好啦就这是我的
演讲。



今天要跟大家分享的是一个关于女人和辩论的故事。名字叫
做女人永远是最佳辩手。我在辩论的赛场上拿过世界冠军，
拿过全程最佳辩手，也算得上是小有收获。但是说实话，有
一件事情真的非常丢人。但是在这里我必须要向在座所有人
坦白：就是在生活的辩场上，有那么一个人，我是从来都没
有赢过，那个人就是我的老婆。所以不知道在座各位会怎么
想，但是我本人是发自内心深处赞同一句话：“女人永远是
最佳辩手。”

但是，凡事总有原因，为什么呢，后来我开始琢磨琢磨琢磨，
我找到了第一层原因，男人总是输，那是因为男人总是讲道
理。我有一个饱经沧桑和血泪的小小忠告，告诉在座所有的
男士，就是当你面对女人的时候，你永远永远不要试图讲道
理。因为她们会坚信你解释就是掩饰，掩饰就是欺骗的开始。

我老婆有一次，她看中了一款包，她就把我拉过去说她想买。
大家都知道全世界所有的女人，喜欢的包就只有两个特色，
第一美，第二贵。当然女人会比较关注它的前者，男人呢，
只能关注后者。所以我老婆一直在看那个包的时候，我也一
直在看那个包的价签。我在数，个十百千。我当时数着数着
我崩溃了，我赶紧把她拉到一边，我背着这导购我拉到一边。
我得说服她，我说老婆，你知道咱们中华民族五千年，最美
的传统美德是什么吗?勤俭节约呀;你知道当今中国经济最欠
缺的精神是什么吗?是支持国货呀。你看看这个包，你看看这
个包的价格，你知道它成本只有多少吗，你知道它利润翻了
多少倍吗。你冷静一下，你跟我一起深呼吸。你想想看，我
们家庭现在的经济情况，我们的收入状况。你现在买这么一
个包，它理性吗，它负责吗，它是个现在我们应该有的选择
吗。你这么漂亮一个大姑娘，你拎着这么一个包走在路上，
你遭贼惦记呀;你拎着这么一个包去单位，你遭人妒忌呀。你
考虑过单位和谐吗，你考虑过人际关系吗，你考虑过你办公
室大妈的感受吗。

我当时说实话，上到民族情怀、消费理念，下到买这个包的



性价比、收现比、收益比、风险比、收支情况对比。我慷慨
激昂、鞭辟入里，我自己都已经快为我自己的沉稳和理性征
服了。

然后，然后她只是看着我，眨巴着她的大眼睛，然后她问我
说，是你的那些道理重要，还是我重要。傻了吧，你说呀、
说呀、说呀、说呀。你的那些唧唧咕咕、滴滴答答的臭道理、
烂道理，都比我重要一千倍、一万倍对不对;在你心里，我根
本就不重要对不对;你根本就不爱我了对不对;你之前要娶我
的时候，说的那些你爱我你爱我，都是骗人的对不对;你根本
就不爱我了，对不对。真的，她的眼泪当时已经快要飙出来
了。

师，是不是。很多时候如果您和您的老婆发生了争执，万籁
俱寂额夜晚，您看向身边爱人的时候，有没有一种看着导师，
甚至是看着导演的这种感觉，对不对。当然，对于我本人来
讲，我是个辩手，作为一个辩手大家想一想，还有比发现你
对方辩友其实是评委更深的悲哀吗。就在这一份浓的不能再
浓的悲哀当中，突然有一个全新的观点，让我一下是灵台透
亮、豁然开朗。大家想一想，作为一个男人，咱们输，咱们
输掉了一生的比赛。可是咱们赢，赢得了什么呢?那是一颗可
爱的、俏皮的，甚至有一点点蛮横的，但是从不遮掩、从不
伪装的，少女的心啊。这个世界上还有什么比一颗愿意陪伴
你到终老的真诚的少女的心更宝贵的东西呢。所以人生的辩
场上，女人永远是最佳辩手，男人总是输，女人总是赢。

那只是因为，爱。

超级演说家梦想的演讲视频有吗篇七

在我们河北农村有一种风俗叫起丧，起丧是什么意思呢?我在
童年的时候看到过一次，我们村有一个老太爷去世了要下葬，
然后需要把他过世了二十多年的前妻，然后挖出来跟他合葬，



村里的人就去围观，我就看到他的子孙在地上挖了三尺深去
认真地搜寻，一个死去了多年的人的残骸，只找到了几颗牙
齿，还有一缕头发。那是我人生第一次也是仅有的一次看到
人死后多年的样子，也是我第一次去仔细地思索死亡这件事
情，那天晚上我就悄悄的躺在我妈妈旁边等待入睡，我就想
我不知道我会在哪一天死去呢，可能是我八十岁生日的那一
天，那我今日晚上闭上眼睛我明天早上醒过来，我可以活的
就少了一天，那我今日晚上必需得做一个梦，这样我今日晚
上才没有铺张，然后我就摸摸我妈，她比我要老许多，她的
那一天会更快的到来，然后我们也会只剩下几颗牙齿、一缕
头发，然后彻底消逝，日升月落，斗转星移，一切照旧，就
似乎我没有存在过，我特殊可怕，那样悄无声息的死去，所
以小时候老师问我说你的抱负是什么，我说老师我的抱负是
千古流芳。

我那个时候觉得人生的意义就是成为最胜利、最有影响力的
人，做惊天动地的大事情，我对自己特殊狠，逼着自己去努
力，我那时候冬天早上起不来，我就在床边放一盆水，放一
个毛巾，其次天醒过来迷模糊糊的时候，我就把冰毛巾啪地
一下糊在脸上，立即起床去学习，但是我没有坚持到现在为
什么?由于长期的那种反人类的强度之下去劳碌，我渐渐的觉
得很疲乏，孤独，不欢乐，如鱼饮水，冷暖自知，我们不是
活给别人看的，我们是活给自己的，我们拿别人的赞美和牢
记来凸显自己那一点点可怜的存在感未免太可悲。但是呢，
时间在马不停蹄地向终点飞奔，我们究竟要做什么才算没有
铺张生命，鸟生下来就是捉虫迁徙，鱼这一生就是游来游去，
作为一种更高级的生物，我们人类可以选择跟制造自己的生
活，但是这种自由让我们很犯难，由于生命就似乎是上天借
给我们的一副积木，无论我们把它搭造成什么样子，它都会
收走，我们会失去一切，我每次跟我的.伴侣去争论这个问题，
得到的结论都特殊悲观。相对于这茫茫的宇宙，我们是一颗
微不足道的灰尘，相对于死亡，我们的生命可笑的像一场幻
觉，或许，或许人生根本就没有意义，重要的是此刻的感受，
人生也没有什么结果，我们要让过程欢乐，突然发觉原来那



句话就是真理，做人嘛最重要的就是快乐，可是过了几年我
又困惑了，是不是只要欢乐就够了。我高校的时候最流行的
就是dota，我当时的男伴侣最爱的不是我，是dota，假如他父
母留给他一笔钱，他可以一辈子都快乐的打dota，我想可能欢
乐也不仅仅是准时行乐那么简洁，无目的地随心随遇地生活，
只会增加我们的虚无感，一点都不会削减对死亡的恐惊。我
们不应当由于生命的无常就放弃追求，坐地享受，相反的，
我们更需要有一个追求来关心我们削减对这种无偿的恐惊，
只是这个追求它不是简简洁单的屈从于欲望，成为它的奴隶。

友爱的各位伴侣，各位导师，我不知道你同不同意我的观点，
人究竟要如何存在，但是我想我们每一个人都要为死亡做最
充分的预备，不是去预备一个盛大的葬礼，而是去预备一个
值得一活的人生。站在你面前的这个人，我，不管他做多么
惊天动地的事情，也不管他活多少岁，也不管他甘不甘心，
他总是会在确定的某一天死去，你跟我，我们都没有意义，
但是我们对彼此有意义，人生毫无意义，但我盼望它会满足。


